

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

# El Adelanto

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pts  
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado 10 cts

Epoca 2.

Miércoles 23 de Agosto de 1905

Año XXI.—Núm 6.545

## EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia

## NOTAS POLITICAS

Se conoce que hemos entrado en pleno período electoral, y que se acerca el día en que ha de decidirse la contienda, por la mayor animación que se nota entre los candidatos y porque éstos abandonando las dulzuras del verano, han venido á visitar los distritos, á pulsar la opinión y á buscar los votos sobre el terreno.

En honor de la verdad, hay que decir que, hasta ahora, la presión del Gobierno no se manifiesta ostensiblemente y los candidatos adictos más que con los consejos oficiales, han de contar con sus propias fuerzas para alcanzar la victoria que anhelan.

La situación de la provincia, sin haber ocurrido en ella grandes cambios, se ha embrollado en estos últimos días.

En el distrito de la capital persevera el señor Maldonado en presentar su candidatura, que apoyan decididamente los diputados provinciales señores Brozas, Rodríguez de Dios y Sánchez y Sánchez, el señor Sánchez del Campo y otros varios elementos.

Su contrincante, el señor Pérez Oliva, que esta mañana ha llegado á Salamanca, cuenta con elementos obreros que en la capital pueden y representan mucho y con amigos incondicionales, además, es claro, del decidido apoyo ministerial.

Los dos, porque lo han conquistado con sus actos y con su amor á Salamanca, tienen aquí elementos propios y ambos merecen representarnos en Cortes.

Cualquiera que sea el vencedor puede asegurar, que los mismos que celebren su victoria deplorarán con igual sinceridad la derrota de su contrincante.

Para Vitigudino se ha hablado estos días de la candidatura del marqués de Flores Dávila, y se ha rectificado la noticia tantas veces como se ha dado.

Parece seguro que continúa el carácter de adicto el señor García Cid, pero nosotros creemos indudable el triunfo del señor Maldonado, que á las fuerzas y prestigios propios, une los de elementos de gran significación en el distrito.

Además, el exsubsecretario de la Presidencia está demostrando una actividad vertiginosa, y su candidatura y su prestigio se han agrandado con haber conseguido que se retiraran los delegados enviados allí.

A Béjar ha llegado el señor Oliva (don Nicolás), que estaba veraneando en Santander.

Acaso su venida esté relacionada con los anuncios de que frente á él luchará el señor Salmerón (hijo), aunque no creemos que pueda darle mucho miedo tal candidatura, si llegara á cuajar.

Si es cierto, como ayer se decía que el señor Bullón ha ofrecido al señor Fernández Arias su decidido apoyo, mucho ha ganado con ello la candidatura del distinguido y batallador periodista.

Este vuelve á recorrer el distrito y su actividad parece que le está dando provechosos resultados.

Su contrincante, el señor Cavestany, también parece que ha llegado al distrito con objeto de revistar sus fuerzas.

Aun conociendo muy imperfectamente la actual situación de ambos contendientes, bien puede adelantarse que ha de ser la Sierra el terreno donde se libe más ruda batalla en las próximas elecciones. De la candidatura del señor Castro Gabaldá nada hay que decir, pues no creemos que pase del terreno de los deseos.

De Ciudad Rodrigo y Ledesma no hay para qué hablar.

El señor Palacios despegó gallardamente las incógnitas que había en su distrito y veraneó tranquilamente en San Sebastián, y otro tanto hace en Biarritz el duque de Tamames.

Ha llegado á ésta el general don Antero del Rubín, candidato adicto á la diputación á Cortes por el distrito de Peñaranda.

El señor Rubín conferenció ayer detenidamente con el Gobernador civil, y después que cambie impresiones con personas conocedoras del distrito y con influyentes políticos de la localidad, saldrá á visitar á sus electores.

Hombre ilustrado y animoso, se propone hacer una activa campaña poniendo sus influencias al servicio del distrito á cuyo mejoramiento consagrará sus energías y su decidida voluntad.

Y para terminar, ahí va una noticia sensacional.

Anoche nos aseguró persona que cree-

mos bien informada, que el señor García Cid hallase en Madrid, llamado por su jefe el señor Moret, y que es muy probable que efecto de su viaje se despeje la situación política en los distritos de Vitigudino y Salamanca, luchando por aquél sin contrincante el señor Maldonado, y por el nuestro el señor Pérez Oliva.

Nos alegraríamos por ellos y por Salamanca.

## DESDE MADRID

Madrid 22.

### NOTICIAS

Comunican de San Sebastián que esta mañana ha llegado el señor Montero Ríos, que fué enseguida á Miramar á cumplimentar al Rey.

Después conferenció telefónicamente con el señor García Prieto.

Dicen de Soria que S. M. el Rey asistirá á las coferías que en el Burgo de Osma han de celebrarse durante su visita á dicha población.

Esta mañana pasaron por las calles de San Sebastián, en lancha descubierta, el Rey, la Reina y el príncipe de Baviera.

Como ya decimos anteriormente, el señor Montero Ríos ha cumplimentado al medio día á S. M. el Rey.

La conferencia que con él celebró fué de mucha duración.

El presidente del Consejo se muestra reservadísimo.

También ha conferenciado esta mañana, con Don Alfonso, el ministro de jornada señor Mellado.

Noticias recibidas de París dicen que es completamente inexacto el rumor circulado últimamente de que Oyamaya haya dirigido una comunicación al Mikado pidiéndole condiciones más duras todavía para la paz.

Parece ser que el príncipe Enrique de Prusia está preparando un viaje explorador á las regiones árticas.

Dicen de Manila que las demostraciones de amistad y de cariño de que está siendo objeto la hija del Presidente de los Estados Unidos, han llegado al colmo.

Últimamente, el Sultán Zeila, de la tribu de Yaló, la ha pedido formalmente en matrimonio.

Las noticias recibidas últimamente de Portsmouth, dicen que Witte ha desmentido terminantemente que mister Roosevelt, haya propuesto al Czar un arbitraje para la paz.

El Presidente de la República francesa, Mr. Loubet, ha ordenado que todos los ministros ausentes de París vayan inmediatamente á dicha capital, para asistir á un importante Consejo que se celebrará el próximo jueves para tratar de la cuestión de Marruecos.

Comunican de Milán que el estado del eminente tenor de ópera Tamagno, es gravísimo.

Se han perdido todas las esperanzas y de un momento á otro se espera un funesto desenlace.

Se reciben numerosos telegramas de todo el mundo interesándose por la salud del gran artista.

Telegramas de Nueva York dicen que en Battemout han chocado un tren de mercancías y un tranvía.

Las víctimas que hasta ahora se conocen son 10 muertos y 30 heridos.

Otras noticias de Portsmouth dicen que Mr. Roosevelt ha aconsejado oficialmente á los plenipotenciarios japoneses que moderen sus exigencias para evitar una violenta ruptura.

El calor hoy en Madrid es verdaderamente horrible.

La tarde ha amenazado tormenta.

La sociedad de repartidores de periódicos ha publicado un manifiesto, combatiéndolos por el incumplimiento de la ley del descanso dominical.

En dicho manifiesto se declara el boycottage á los periódicos El Liberal y El Diario Universal, aconsejando á los obreros que no los compren.

El ingeniero del tercer depósito, señor Rivera, ha renunciado á exigir la indemnización de 400.000 pesetas por los daños y perjuicios del hundimiento, en vista de la campaña hecha contra él por la prensa.

### AGENCIA ESPAÑOLA.

### Baños de Ledesma

Según nos participan en este Bañero, no hay al presente desocupados habitación alguna de primera clase y convenirá que los señores banistas que piensen concurrir al Establecimiento avisen previamente su llegada á dicha Administración.

### De colaboración

## CRÓNICA

### Cosas de mi calle

El padre, levantándose de su asiento, ha salido airado al corredor de la casa en el que los niños jugaban al toro. Los niños, ante la actitud amenazadora del padre, han enmudecido agrupándose en un rincón. Aquél, colérico, ha dicho, extendiendo un brazo:

—¡Id con vuestra madre! Y los chiquillos, uno tras otro, han desfilado humildes y cabizbajos.

El padre ha vuelto á su sillón para proseguir la tarea comenzada. La madre, en la habitación inmediata, ha temblado ante la aparición de los chicos que al pronto han seguido medrosos y avergonzados. La madre ha dicho, cerrando la puerta:

—Con cuidadito, sin hacer ruido, podéis jugar.—Los niños, no obstante, han proseguido agrupados y silenciosos...

Poco á poco ha comenzado á rebullir el pequeño rebaño de cabeceitas rubias, y uno de los chicos, el más atrevido sin duda, ha murmurado algunas palabras al oído del mayor, que ha tratado de contener su risa tapándose la boca. Los otros, viendo reír al más fuerte, han reído también y de nuevo han comenzado sus juegos.

El toro se ha cambiado por los cabalillos. A las carreras frenéticas de los torreadores ha sucedido el trotar acompasado de los pequeños, á quienes el hermano mayor, desde el centro de la sala adiestra y dirige restallando un látigo improvisado en un bastón de papá y un cordón viejo del corsé de la madre. Esta, de cuando en cuando, grita para imponer un relativo silencio.

Pero, el padre, de nuevo se ha presentado en la puerta. Con aquel ruido es imposible trabajar. Le van á volver loco. La casa es una grullera. ¡Largo! ¡El que quiera jugar que se vaya á la calle! Y los chiquillos, obedientes á las indicaciones del padre, se han precipitado por las escaleras empujándose los unos á los otros.

La casa ha quedado silenciosa. La madre ha respirado con satisfacción, como quien, despertando, se libra de una horrible pesadilla. El padre ha emprendido el trabajo con nuevos y profundos bríos.

De pronto se han oído en la calle gritos lastimeros. La madre, temblando por los hijos, se ha asomado al balcón y ha corrido hacia donde se encuentra el esposo.

—Han pegado á Pepe—ha dicho.—Y el padre ha salido á la calle en busca del pequeño.

Cuando le ha encontrado ha dicho besándole:

—¿Quién te ha pegado?  
Y el niño, señalando á una vecina, ha replicado lloroso:

—Aquella mujer.  
—¿Por qué motivo?  
—Porque he llamado á la campanilla de su casa.

Y esto oyendo, el padre se ha desatado en insultos contra la vecina. Porque ¿dónde se ha visto pegar á una criatura que no sabe lo que se hace? ¿Qué daño la había hecho abrir y cerrar la puerta dos ó tres veces? ¿Y qué? ¿No era un niño? ¡Ángelito de Dios!... Y el padre, emocionado, ha recogido al pequeño rebaño, guardándolo en el redil como buen pastor.

Pero así que los ha tenido junto á la madre, ha exclamado colérico, disponiéndose á trabajar:

—¡Al que se menea, lo matol!...

Luis ROMANO.

### Notas provinciales

## DESDE BÉJAR

Puñaladas y atentado.—Baile y Becerrada.—Los republicanos.—Tirros y meriendas.—Procesión tracasada.—De baños.

Con motivo de la reclamación de la deuda de una peseta, anoche, en el sitio llamado Puento de Alcolea, Andrés Benito Rodríguez dió cuatro puñaladas, tres en un brazo y la cuarta en el pecho, á Manuel Huertas Sánchez.

El suceso ocurrió á las ocho y el herido fué conducido al Hospital, donde se le hizo la cura, siendo calificadas las heridas de pronóstico reservado.

El juzgado instruye sumario y el agresor ha sido reducido á prisión.

También anoche, cerca del Teatro de Cervantes, un individuo llamado Santos Agustín (a) El Tumba, insultó al inspector de vigilancia, don Sebastián López, é intentó agredirle.

Fué detenido y se le ocupó una navaja.

Parece ser que ya antes de ahora fué procesado por igual motivo.

Mañana por la noche se celebrará en El Progreso un baile, con el que varios jóvenes de esta localidad quieren corresponder al que hace poco organizaron los oficiales de la guarnición.

Y ya, puesta la gente á divertirse, un grupo de jóvenes, en el que también figuran algunos militares, celebrará el día 23, en la Plaza de Toros del Castañar, una becerrada de convite, á la que invitarán á muchas familias y á los jefes y oficiales que accidentalmente están aquí. Lidiarán cuatro becerros y matarán dos.

Hoy han sido fijados en las esquinas los anuncios convocando para mañana, á las ocho y media de la noche, á junta general á los republicanos y á cuantos estén dispuestos á trabajar por la candidatura de los mismos.

Como el ejercicio de tiro de mañana se verificará cerca de aquí, son muchas las familias que subirán á presenciarlo, proponiéndose pasar el día en el amenísimo y frondoso Castañar.

De un fondista he oído que ha recibido importantes encargos de comidas para servirlos allí.

Con idéntico motivo, es de suponer que esta especie de romería se repetirá el jueves.

Los vecinos de El Guijuelo y el cura del pueblo andan á la greña.

De resultados de ello y con motivo de una procesión que el párroco se obstinaba en celebrar, después de haberse negado cuando el pueblo la quería, se temía una cuestión de orden público.

Cerca del Gobernador se cruzaron influencias de ambas partes y hasta fué solicitada la intervención de don Nicolás Oliva, quien con este motivo hizo un viaje á esa capital, de donde regresó anoche.

Los vecinos de El Guijuelo han sido complacidos.

Se encuentra en el balneario de Baños de Montemayor don José Rodríguez Yagüe, senador por esta provincia hasta hace pocos días.

Luis CABALLERO

Béjar 21 de Agosto de 1905.

## LAS COSECHAS EN CASTILLA

Acercos de las cosechas en ambas Castillas, se tienen las noticias que siguen:

Trigos, centenos y garbanzos, prometen completar la obra comenzada, y falta poco ya para dar definitiva la cosecha en condiciones de amplia satisfacción.

Tan halagüeñas impresiones, no sólo se refieren á las dos Castillas, sino también á las provincias del Noroeste, en donde la perspectiva de los sembrados si bien más tardía, en razón á las condiciones del terreno, de suyo fresco y húmedo, ofrecen un resultado por todo extremo beneficioso.

El cultivo, en general, brinda colmar los justos y legítimos deseos de los labradores.

Calculase que la cosecha excederá de 40 millones de hectolitros de trigo; las calidades del grano prometen ser de peso, bien nutridas de materia farinácea, condición ésta muy importante para la molinería.

## DE CURSIVA

## Candidatos y esquelas

Publicado recientemente el decreto de disolución de las Cortes, estamos en el período álgido de la lucha por el voto.

Los candidatos, después de dar los últimos toques al tinglado electoral en las altas esferas de Madrid, llegan presurosos á esta provincia para hacer en ella un alto de breves momentos y salir, como alma que lleva el diablo, hacia pueblos y caseríos.

Traen los unos, en su bagaje ministerial, amenazas y fáciles halagos para caciquillos y monterillas difíciles de reducir, y los otros, en su papel opositor, promesas y más promesas, esperanzas, proyectos, ilusiones y un rimer de cartas, todas ellas con los naturales apremios del amigo al amigo, del amo al servidor ó del político al correligionario, á quien ocurre la mayor parte de las veces que ni de vista conoce.

Si el candidato es confiado y optimista y juega el número de ptegos escritos en que se recomienda su nombre para la más alta investidura popular como otros tantos votos, seguramente le sobran muchos cientos de ellos.

Tal es el número de esquelas. Pero si sabe ser astuto y un si es no

es práctico, comprenderá sobradamente que la inmensa mayoría de aquellos blancos papillitos son, sencillamente, papeles mojados.

El progreso avanza y el arte de dirigirse al elector por medio de terceras personas, siquier sean éstas todo lo influyentes que se quieran, va perdiendo terreno.

La esquila está llamada, pues, á desaparecer.

Prefiere el volante el requerimiento personal del propio candidato, el ruego de éste, porque con tal sistema cambia sus impresiones con el que le ha de otorgar su sufragio, y porque, en último término, como dice un charro expertísimo en materia electoral, pá ver lo que dar de sí un candidato, con echársele á la cara basta.

Y sobra casi siempre, digo yo.

### Notas provinciales

## Desde Peñaranda

(De nuestro corresponsal)

### Un baile

Pocas poblaciones como esta villa, en que el elemento joven se divierte más á su sabor, organizando frecuentemente giras, reuniones y veladas, que son un poderoso medio de relación y un estímulo para la vida de sociedad.

Hoy es la excursión alegre y pintoresca á cualquiera de las inmediatas fincas, mañana el baile ó el concierto en el Casino ó en la casa de distinguida personalidad, y en todas estas diversiones y esparcimientos de buen gusto, reina siempre una cordialidad inquebrantable.

Últimamente la distinguida señora doña Jesusa G. Linao, viuda de Mesonero, ha recibido en su casa á sus numerosos amigos, dando en su honor una brillante fiesta.

Por el amplio salón de su magnífica morada, decorado con tanto arte como riqueza, desfilaron la noche del pasado lunes, bellas y elegantes señoritas, que lucían primorosos trajes y simpáticos jóvenes de la buena sociedad peñarandina.

Asistieron las señoritas Alicia Rodríguez, Dolores, Lucía y Serafina Montero, Matilde González, Pilar y Matilde Nodal, Soledad y Paz Sánchez, de ésta, y la señorita Isabel Guervós, de esa ciudad.

Hicieron los honores de la casa, con su proverbial fineza, doña Jesusa G. Linao y sus hijas Pepita Mesonero de Herrero y Jesusita Mesonero, que lucían una delicada toilette de gasa con transparente azul.

Cantaron con gran maestría escogidas piezas de concierto, las señoritas Matilde González, Pilar Nodal y Alicia Rodríguez.

Todos fueron objeto de merecidos elogios, así como las demás señoritas que interpretaron el piano variadas obras.

El sexo fuerte estuvo representado en la velada por lo más distinguido de la juventud peñarandina, y por don Enrique Rocandío, don José Guervós y don Ramón Muñoz, de esa.

Los invitados fueron espléndidamente obsequiados.

La fiesta, que comenzó á las diez y terminó á las dos, dejó gratísimos recuerdos entre todos los que tuvieron la dicha de asistir, y que tenían cumplidas palabras de elogio por su distinción y amabilidad para la distinguida señora viuda de Mesonero y para sus hijas.

### UN ACCIDENTE

Como de costumbre, salieron la otra tarde de paseo, en coche, doña Vitoria y doña Elisa Amador á la dehesa de "Arauzo".

Al llegar á esta finca, se apearon las señoras del vehículo haciendo lo propio el cochero.

Entonces, los caballos se desbocaron, emprendiendo veloz carrera hasta el pueblo de Madrigal de las Torres, distante cinco leguas de Peñaranda, siendo detenidos por un vecino de dicho pueblo, sin que durante la carrera hubiera ocurrido desgracia alguna.

El coche llegó á Madrigal de las Torres completamente destruido, y las dueñas de él sufrieron el consiguiente susto.

El mercado de Salamanca y el de Barcelona

En nuestro mercado de ayer se hicieron algunas operaciones á 46 3/4 reales.

Barcelona 22.—Sin operaciones de Salamanca, pagarían á 45 1/2 reales.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca:

Centeno, á 28 reales.

Cebada, á 27.

Algarrobas, á 32.

# SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurostena, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lodo, Rodilla, Guljuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

## Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos; CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica,

hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

A los señores Arquitectos, Ingenieros, Maestros de obras, Contratistas y Propietarios

## LA PROGRESIVA DE CASTILLA GRAN TEJERIA MECANICA = SOCIEDAD ANONIMA VALLADOLID

Ofrece los productos de su industria en clases superiores y de inmejorable calidad y color, á los precios siguientes:

- Teja plana Bogaña, de 13 al m. c., á 11 pesetas el 100.
- Ladrillo prensado Bogaña, de 0'225 X 0'110 X 0'055, á 4 pesetas el 100
- Ladrillo prensado España, de 0'250 X 0'125 X 0'050, á 4'50 pesetas el 100.
- Ladrillo progresiva (mitación al prensado) de 0'250 X 0'125 X 0'050, á 3'25 pesetas el 100.
- Ladrillo Romualdo, de asta y media asta, de 0'230 X 0'115 X 0'046, á 6'50 pesetas el 100.
- Placas para fachada, de 0'250 X 0'140 á 6'50 pesetas el 100.
- Ladrillo hueco España, de 0'250 X 0'125 X 0'050, á 2'75 pesetas el 100.
- Ladrillo hueco rasilla, de 0'250 X 0'125 X 0'030, á 2'25 pesetas el 100.
- Baldosa encarnada de 25 al m. c., á 5'50 pesetas el 100.

Estos precios son sobre vagón en Valladolid. Pídanse catálogos. Para más detalles dirigirse á la Sociedad, ó á D. Francisco Olivera, Dr. Riesco, 102, Salamanca

Abonos Químicos y Minerales SUPERFOSFATOS Acido sulfúrico y nítrico ALMIDON PASTAS PARA SOPA GRANDES FÁBRICAS DE MIRATE HIJO SALAMANCA

Primer Almacén de Garbanzos de Castilla

La Unión y el Fénix Español (COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS) Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal Seguros sobre la vida Seguros contra incendios 41 años de existencia Subdirector en Salamanca, DON ANDRES P. CARDENAL, calle del Doctor Riesco, número 58, piso 2.º

Baños de Montemayor (Cáceres) Gran Hotel Central de Pablo Payá

Este hotel, que cuenta 25 años de existencia, el primero construído en estos baños, es el mejor y más céntrico. Está situado en el mismo, frente al balneario, con jardines por todos extremos. Se han hecho en él grandes reformas. Cuenta con servicio esmerado, cocina francesa y española, luz eléctrica y timbres, salón de tertulia con piano, gabinete de lectura, etc. Carruaje del hotel á todos los trenes. Precios módicos. 60—15

**FERRO-QUINA-BISLERI**  
LICOR TONICO RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE  
**NOCERA-UMBRA** (MANANTIAL ANGÉLICA)  
Agua Mineral de Mesa  
EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS, etc.  
DEPOSITO: A. ROLANDO BARCELONA. BAJADA S. MIGUEL 4.

**TESORO**  
Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.  
Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.  
Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.  
Único depósito para la venta de píldoras de E. Mora: almacén de drogas de Ignacio Santiago Puentes, Corrallo, 25 Salamanca.

### Ateneo Salamantino

COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN Este Colegio, el más antiguo de esta ciudad y su provincia, continúa con las clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza. Se admiten alumnos internor medio pensionistas y externos en su propio local. Plaza de Colón, número 1.—Salamanca

Francés y Alemán Lecciones prácticas de estos idiomas; lectura, traducción, conversación y escritura.

Imprenta y Librería de Francisco Núñez Izquierdo Salamanca

IMPRENTA, LIBRERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

## FRANCISCO NUÑEZ

RUA 25 Y RAMOS DEL MANZANO 42

Modelación completa para Ayuntamientos y Juzgados

Periódicos, folletos, facturas, carnets, recordatorios, esquelas de defunción, recibos cheques, papeles comerciales, obras científicas, novelas, libros de texto y cuanto se refiere á librería é imprenta. Postales de Salamanca y novedades.

IMPRESOS DE TODAS CLASES

CASA LA MAS ANTIGUA DE ESTA CIUDAD

RUA 25 Y RAMOS DEL MANZANO 42

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15 Manuel Cárdenas—Sillero y Guarnicionero SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y formas. Bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.  
Gran surtido en cepillería, gamuzas, esponjas, plumeros y betunes.  
MALETAS de todas clases y precios. Sacos, cabás para colegio, neceseres de viaje, portapiés y portamantas.  
Bauls m'bre, cajas superiores de varias clases para viaje, almohacas de goma y cestas para merienda.  
Frascos y merenderas de aluminio. Cubiertos y vasos para campo y viaje.  
Collares de todas clases para perros. Cinturones, canana, estuches para espaldas.  
petas. Reclamos de todas clases y bocinas para caza. Fundas para revólveres.  
Cinturones de todas clases y precios. Guantes en varias clases, superiores para caza y montar.  
Polainas de todas clases y formas, alpargatas, botinas en lona y estezado para caza. Clases superiores.  
Asientos para campo.  
Zalones andaluces, mosqueros de todas clases para bridas de montar. Albardones sevillanos.  
Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de carruajes, trónos y limoneras de todas clases y precios.  
15—SAN PABLO—15  
Premios en varias exposiciones.— Casa fundada en 1775

## BAÑOS DE LEDESMA

Provincia de Salamanca. — Abiertos todo el año. Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 Septiembre.

SIN RIVAL

contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis. Se venden frascos de SULFURARIA (grasa), en las principales farmacias de Salamanca. Para más detalles dirigirse al Administrador de los baños, D. CARLOS LLAURADO.

PLAZA MAYOR, 47, SALAMANCA.—Casa fundada el año 1874

## Gran Comercio del Precio Fijo DE Sebastián Rodríguez y Compañía

Participamos á nuestra clientela que ya hemos recibido extensas colecciones de toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón, tanto en artículos de señora como de caballero.

Bisutería, quincalla, abanicos, sombrillas, bastones, perfumería, accesorios y géneros de punto.

Inmenso surtido de lanas, satines, céfiros, batistas y percales desde 30 céntimos el metro.

Paños y sus similares, artículos de viaje, armas y efectos de caza.

Camisería y sestería

Trajes á la medida desde 30 pesetas en adelante

Se vende papel para envolver en la imprenta de este diario

Agosto
Luna nueva el 30 a las 13'13 en Virgo.
Sale el sol 5'21. — Pónese 18 45
SEMANA 34 24 SEMANA 34
JUBILEO
Nuestra Señora de los Consejos, en Nivellas. — Santos Bartolomé apóstol patrón de los sastres y abogado contra las enfermedades nerviosas, Román y Tolomeo obispos, Amadino mártir, Entiquo discípulo de San Juan evangelista, Patricio abad y Santa Aurea virgen y mártir.
PENSAMIENTOS
Muy necio es el marido que teme a su mujer, pero mil veces más necia es la mujer que no teme a su marido.
Entanto es una cosa tenida, cuanto caras son compradas; tanto valen cuanto cuestan, que nunca mucho costó poco.

Escuela Superior de Industrias DE BUJAR

Curso de 1908-908

Por el presente anuncio se hace saber, que desde el día 1.º al 30 de Septiembre próximo, quedará abierta en la Secretaría de esta Escuela, de diez a doce de la mañana, la matrícula oficial en las enseñanzas Elemental y Superior de Industrias, y de siete a ocho de la noche en la clase de Tejidos, correspondiente a la Enseñanza no una para obreros.

Enseñanza Elemental de Industrias

Para el ingreso en la enseñanza elemental, es requisito indispensable que el aspirante haya cumplido doce años de edad, circunstancia que acreditará con certificación de su partida de nacimiento expedida por el Registro civil con responsable, ó con volante de la misma oficiada si el alumno es pobre.
El examen de ingreso versará sobre las cuatro reglas fundamentales de la Aritmética, Lectura y Escritura, y serán dispensados de él los que con la certificación correspondiente acrediten haber aprobado en cualquiera de los institutos generales y técnicos.

Tienen validez académica las asignaturas comunes a esta Enseñanza y al bachillerato, aprobadas en los Institutos.

Con arreglo a lo que dispone el artículo 6.º del Real decreto de 11 de Abril de 1902, la matrícula y el examen en la Enseñanza Elemental de Industrias, son gratuitos para los alumnos que justifiquen ser obreros ó hijos de obreros, a los cuales se designa con el calificativo de alumnos periciales.

Los no comprendidos bajo la anterior denominación, abonarán los derechos siguientes: por cada asignatura, dos pesetas en metálico y un timbre móvil de 10 céntimos, en concepto de derechos de inscripción de matrícula y otras de 5 pesetas, también en metálico por derechos académicos. Los derechos de inscripción de matrícula serán satisfechos al presentar la solicitud de inscripción, dentro del mes de Septiembre de cada año, y los académicos, en la última quincena de Abril y primera de Mayo.

Los que por cualquier circunstancia no hicieran la matrícula dentro del plazo ordinario (todo el mes de Septiembre), podrán hacerlo durante el de Octubre, pero abonando dobles derechos de inscripción y académicos.

Los alumnos de Enseñanza «no oficial» (libres), abonarán en la última quincena de Abril, los derechos de inscripción de matrícula y académicos, que son los mismos que corresponden a los de matrícula oficial ordinaria, con más los de Secretaría.

Enseñanza Superior

En este centro docente se admite matrícula en las asignaturas correspondientes a los tres cursos de las secciones siguientes: Peritos Mecánicos, Peritos Químicos, Peritos Electricistas y Manufactureros.

Para cursar los estudios correspondientes a estas secciones, es necesario que el aspirante presente en el acto de solicitar la matrícula, además de su cédula personal, certificado en que conste que ha aprobado los ejercicios de reválida para obtener el certificado de Práctico industrial ó que sufra el examen de ingreso, según dispone el Real decreto de 10 Enero de 1902.

Los derechos de matrícula oficial ordinaria, que se hará dentro de mes de Septiembre son: cuatro pesetas por asignatura, en papel de Pagos al Estado y un timbre móvil de 10 céntimos; los de la extraordinaria, que se hace en todo el mes de Octubre, son dobles.

Los derechos académicos serán satisfechos en la última quincena de Abril y primera de Mayo, y su importe por cada asignatura es: dos pesetas en papel de

Pagos al Estado, dos en metálico y un timbre móvil de 10 céntimos para los alumnos de matrícula oficial ordinaria y dobles para los de la extraordinaria.

Los alumnos de Enseñanza «no oficial» (libres), abonarán de una sola vez en la última quincena de Abril, los derechos de inscripción de matrícula y académicos, que son los que corresponden a la Enseñanza oficial ordinaria con más los de Secretaría.

Béjar 16 de Agosto de 1905.—El director accidental, Miguel Muñoz Elena.—El secretario accidental, Luis Caballero Noguero. 3-a-10

Extravío.—La persona que haya encontrado un asno, entero, cerrado, con una cicatriz blanca en la cruz y una herida en una pata, que se ha extraviado en Aldeaseca de la Frontera (Peñaranda), el jueves por la tarde, y quiera devolverlo a su dueño Ubaldo Prol, en Fuentes de San Esteban, ó al alcalde de Aldeaseca de la Frontera, será gratificado con 200 reales. 2-1

Venta de cubas.—Propias para envasar vinos en cubada de 40 cántaros; hay seis disponibles.—Para tratar, con su dueño, Isla de la Rúa, 2, Salamanca, ferretería. 30-14

Se vende.—La casa número 11 de la calle de San Justo, de muy buenas condiciones. Tiene muchas habitaciones, patio con lavadero, cuartos, bodega, agua en la cocina, lavadero y en el escusado. Darán razón en la calle de Zamora número 35.

Se vende.—Una motocicleta MINERVA de tres y medio a cuatro caballos de fuerza, en buenas condiciones de precio. Dará razón José Luis Gordillo, Avenida de Vigo y Hoteles de Mirat. 15-7

Salón Variedades.—Se arrienda todo el local del antiguo café del Siglo, hoy Variedades, calle del Prior, 3 y 5, ó la planta baja separadamente. Para detalles en la misma casa, ó en Ciudad-Rodrigo, don Angel S. Rodríguez, comisionista. 30-5

Fábrica de curtidos.—Se vende con todas sus herramientas y maquinaria, la situada a orillas del Tormes, con entrada por la calle de San Gregorio, consta de principal y segundo, y es capaz para la producción de 3.000 cueros anuales. Informarán sus dueños los señores Diegos y Gómez, plaza del Mercado viejo, número 2.

Se vende.—La casa sin número de la calle del Pozo Hilerá, esquina al porriño del mismo nombre, compuesta de planta baja, cochera, corrales, etc.—Para tratar con Arsenio Andrés, camino de la estación. 30-5

Representante.—Angel Sánchez Rodríguez, comisionista.—Ciudad-Rodrigo, Plaza Mayor, 13.—Se admiten representaciones para las provincias de Salamanca y Cáceres.—Pídanse condiciones. 30-5

Jacinto Niño.—46, Plaza Mayor, 46.—Gran depósito de corsets, forma francesa.—En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y creaciones de modelos, conforme a las últimas modas de París, desde el precio más modesto hasta el más lujoso.—Se encarga también de servir corsets a medida con perfección y economía de precios. 8-3

Venta.—Se hace de dos huertas; una con cabida de tres y media huebras, casa y abundante de aguas; otra de una huebra; dos vacillares de cuatro huebras, de diez años; dos tierras de cabida cuatro huebras y una casa para labrador en el pueblo con todas sus comodidades.—Para entenderse con su dueño, en Villamayor, Andrés Martín. 8-3

Se vende máquina

de vapor COMPOUND, sistema Marshall, semi-fija, con condensador de 25 a 30 caballos efectivos. Dinamo Overton, de corriente continua de 15 kilováticos, 150 amperes de 100 wols. Bomba de alta presión para elevar a 26 metros de altura tres litros por segundo. La instalación puede verse funcionar en Valladolid.—Detalles: Emeterio Herrero, Claudio Moyano, 20. 29

Casa en venta.—Se vende la casa número 14 de la calle de Pedro Cojos. Consta de planta baja y principal, con horno y corrales. En la misma informarán. 10-4

Ocasión.—Se vende un piano vertical en buenas condiciones.—Darán razón, Rúa 45. 10-4

Ama de cría.—Se necesita para casa de los padres. Darán razón, comercio de Anastasio Martín, plaza de la Verdura, número 1. 10-4

CENTRO-PENSION MANES para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO

Director propietario DON JOSE MANES CASAUX Calles del Silencio, 1, y Tostado, 7 — SALAMANCA Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo a las Facultades e Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido a su régimen especial y a la continua explicación de todas las asignaturas con titutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas e higiénicas habitaciones, salones de estudio comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 7, comunicadas a este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho Medicina, Ferito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto o Facultad.

En la escuela que a cargo del acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingresos en Normales e Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que desean obtener el grado de Bachiller en el próximo Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas estrictamente ajustadas al reglamento. Siendo este Colegio el más antiguo en su género en esta ciudad, ha conseguido con su trabajo constante el mejor resultado como lo demuestran las siguientes notas obtenidas desde su fundación:

Matrículas de honor, 40; sobresalientes, 122; notables, 396; aprobados, 443; total de exámenes en cuatro años, 1.014.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados, desde seis años adelante.

Alimentación verdaderamente abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Previa autorización, se formalizan toda clase de matrículas para los centros oficiales. Pídanse detalles y reglamentos al Director. 10-4

Imp. y Lib. de Francisco Núñez

L'UNION
COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.—Fundada en 1828
Establecida en el Palacio de su propiedad: 9, Plaza Vendome, París
Autorizada por Real orden en España y sometida a su legislación
FRANCOS
Sinistros pagados desde el origen de la Compañía. 302.000.000
Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1904. 22.546.410.786
Garantías en 31 de Diciembre de 1904.
Capital social. 10.000.000
Reservas. 13.756.763
Primas a recibir. 98.686.038
Total de garantías. 122.442.801
Subdirector para las provincias de Salamanca y Cáceres, don Julián de la Rúa; oficinas principal, Salamanca, Zamora, 35.—Agencias en las cabeceras de partido y pueblos de importancia.

Bodegas de V. Viller
Vinos de mesa elaboración esmerada
Vinos sin embotellar
Cosecha del año 1904, vino corriente, medio litro, 18 céntimos; un litro, 35 id.
Vinos añejos embotellados
Tinto de la cosecha de 1903, 30 céntimos botella bordalea; clarete de la de 1902, 40 céntimos id. id.; tinto de la de 1901, 50 céntimos, id. id., y tinto de la de 1900, 75 céntimos id. id.
Vinos de jerez de las acreditadas bodegas de Francisco A. González
Vinos secos
Jerez pálido, 2'25 pesetas botella jerezana; media botella, 1'50 pesetas; añejo pálido, 3 pesetas; salero fino, 3'50 pesetas; salero oloroso, 4 pesetas; palo cortado, 5 pesetas, y palmo, 5 pesetas.
Vinos dulces
Moscatel añejo, 3'25 pesetas botella; moscatel superior, 5'75 pesetas; Pedro Ximenez, añejo, 3'75 pesetas, y Pedro Ximenez, superior, 6'25 pesetas botella jerezana.

LICEO ESCOLAR
Colegio para alumnos de Facultad, Instituto y preparación para el ingreso en la segunda enseñanza.
Director propietario y de la sección de Letras: D. Pedro González García
Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, con oposiciones aprobadas a cátedra de Universidad e Instituto.
Director encargado de la sección de Ciencias: D. Francisco González García
Doctor no graduado en Ciencias.
Plaza de los Baños, número 5.—SALAMANCA
El triunfo tan rápido que el Liceo Escolar ha conseguido frente a todos los demás colegios de Salamanca, se debe a los brillantes resultados de sus exámenes: veintidos matriculas de honor y cuarenta y tres sobresalientes, desde el año anterior en que fué fundado; a ser el único centro instalado en local amplio y adecuado, en punto hermoso y céntrico; el único también que tiene patios de recreo, juego de pelota, y cuantas dependencias precisa un verdadero colegio con internado.
Hoy, con la nueva organización que recibe, es, desde luego, el establecimiento docente en que puede existir verdadera dirección en cada una de las secciones.
El Liceo Escolar es, además, el colegio de pensiones más económicas. No quieren, por lo demás, hacer aquí los directores y profesores afirmaciones gratuitas y ridículas, ni consignar detalles extemporáneos.
Hay internos, medio-pensionistas y externos, y una sección especial de Universitarios.
Noticias y reglamentos, al director propietario don Pedro G. García.

las grutas secretas, pero exhaló un grito agudo y retrocedió con violencia: los truhanes, llamados por su jefe, volvían de las grutas.
Aldah quiso huir por el lado opuesto, pero Camaleón la cogió en sus brazos. La pobre joven, sacando nuevas fuerzas de su desesperación trató de huir otra vez, y se trabó entonces entre ella y Camaleón una lucha cuyo desenlace no era dudoso.
Aldah encogía sus hermosos brazos, retorció su cuerpo y exhalaba gritos de rabia é impotencia, y Camaleón la sujetaba, y alzándola del suelo, imposibilitaba toda tentativa de resistencia. Los truhanes contemplaban esta horrible escena con indiferencia.
El gran Coesre acababa en tanto de tapar la boca a la pobre Diana que no había podido hacer el menor movimiento.
—Espera, dijo el gran Coesre acudiendo en auxilio de Camaleón, y sujetó con sus robustas manos a Aldah, que continuaba luchando con desesperación.
Los truhanes formaron círculo en torno de los dos hombres y las dos mujeres cantando, riendo y aplaudiendo, y aquella escena que no ofrecía peligro alguno para ellos ni para su jefe empezaba a divertírles. Algunos, volviendo a los toneles de malvas, medio vacíos y abandonados anteriormente, se pusieron a beber, y la embriaguez de la alegría, unida a la del vino, excitaba aún más sus salvajes pasiones.
Camaleón se había dejado caer, durante la lucha, el pedazo de tela con el cual quería tapar la boca a Aldah, y había dejado a la joven en manos del gran Coesre para recogerlo, cuando una detonación violenta estremeció las

grutas, un silbido hendió el aire sobre su cabeza, el gran Coesre rodó por el suelo y Aldah se escapó de sus manos.
—Parece que hay traición, amigos! gritó al mismo tiempo una voz estridente.
Camaleón, los truhanes y los bandidos se volvieron con asombro hacia atrás, por un mismo impulso, y vieron a la entrada de la galería que comunicaba con el exterior, a un hombre vestido de terciopelo negro y cubierto con una larga capa encarnada. Aquel hombre, cuyo rostro desaparecía en gran parte, bajo una barba espesa é inculca, permanecía inmóvil, con la pistola humeante aún en la mano derecha y con otra pistola armada en la izquierda.
—¡La Chesnaye! murmuró Camaleón.
—¡El capitán! dijeron los truhanes y los bandidos con un movimiento de terror.
La Chesnaye dió un paso adelante, arrojó la pistola con que había traspasado el cráneo al gran Coesre, y tomó otra que colgaba del cinto.
—Traidores, dijo con voz firme y breve ¡quién os ha inducido a la traición?
—Nadie respondió.
La Chesnaye dió otro paso adelante y se encontró cara a cara con Pedro el Acogotador.
—¡Respondel dijo. ¿Quién os ha inducido a la traición? Dime, ¿quién es el traidor?
El truhan retrocedió, y La Chesnaye apuntó la pistola a la frente de Pedro.
—¡El nombre del traidor!
Continuó el silencio.

como la púrpura, un ronco silbido se exhalaba de su garganta seca y contraída, sus ojos parecían que iban a saltar de sus órbitas, y sus manos convulsivas habían dejado caer las pistolas descargadas.
Hemos dicho que algunas antorchas de resina alumbraban la gruta, y que el suelo estaba cubierto de fardos y mercancías.
La Chesnaye, más rápido que el tigre, que se lanza sobre su presa, pasó como una saeta por en medio de los truhanes violentamente empujados, saltó sobre los fardos, los apartó con el pie, descubrió varios barriles, ocultos debajo de los fardos, se puso sobre este pedestal de nueva especie, y arrojando al mismo tiempo una antorcha que ardía en un sustentáculo de hierro clavado en la pared, acercó la llama a los barriles, que agitó con el pie, lanzando una carcajada estridente, cuya expresión sería imposible explicar.
Los bandidos, que estaban confundidos entre los truhanes, exhalaban un horrible grito de espanto:
—¡La pólvora! dijeron a un tiempo.
Camaleón y los truhanes estaban aterrados. La Chesnaye continuaba bajando la fatal antorcha y clavando en los rebeldes una mirada dominadora.
—¡Perdón! exclamaron los truhanes, cayendo de hinojos.
El capitán designó a Camaleón con la mano izquierda y con un ademán de majestad suprema, en tanto que su mano derecha continuaba acercando la llama de la antorcha a los barriles llenos de pólvora.
Truhanes y bandidos no vacilaron entonces, y a un mismo impulso se arrojaron sobre Camaleón, le derriba-

Sucesos locales

Joven herida

Anoche á las 11 fué curada en la Casa de Socorro, por el médico de guardia señor Rivero, una joven llamada Josefa Sánchez Blanco, de 16 años de edad, vecina del Arrabal del Puente, que presentaba una herida contusa en la nariz y varias erosiones en la mano izquierda. Según ha manifestado dicha joven, las heridas se las produjo anoche á las diez y media un carretero, llamado Bernardo García Rivero, también de 16 años, que la dió varios golpes con una herrada. El Juzgado entiende en el asunto.

BOLETIN DEL DIA

El tiempo

Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer. Máxima al sol. 40.2. Idem á la sombra. 32.4. Mínima. 17.2. Dirección del viento. N. NO.

Del Gobierno civil

Desaparición. Del domicilio paternal de Barba de Puerto ha desaparecido Manuel Montero Rodríguez, de 36 años de edad, cuyo actual paradero se ignora.

Plaza vacante. Hallase vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Parada de Ariba.

Los aspirantes deberán solicitarla en término de quince días.

Subasta. -A las once de la mañana del undécimo día en que aparezca el presente anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, se verificará en el Ayuntamiento de Pelilla la venta en pública subasta de los derechos de las especies acordadas gravar y que constan en el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de aquel Ayuntamiento.

Requisitoria. -Por don José Gallo, presidente accidental de la Audiencia provincial de Bilbao, se cita á Adrián Martín del Teso, de Palencia de Negrilla (Salamanca), de 33 años de edad, jornalero, para que en el término de diez días se presente en aquella Audiencia á responder de los cargos que le resulten en causa que por robo se le sigue.

Anuncio. -La Comandancia militar de Salamanca, ha enviado al Gobierno civil para una inserción en el Boletín Oficial de la provincia, un anuncio referente á la devolución de los descuentos hechos á los jefes y oficiales repatriados, para pasaje de sus familias y á prórroga de redención en metálico.

Requisitoria. -Por don Eugenio Carreira, Juez de Instrucción de esta ciudad, se llama y busca á la procesada Josefa Martín Astudillo, de 29 años de edad y soltera, para que en el término de 10 días se presente á prestar declaración en la causa que por hurto se le sigue.

Tribunales

Señalamientos

Día 23

Sección primera. -Causa del Juzgado de esta capital, por hurto, contra Angel Alonso; ponente, el señor Buján; abogado, el señor Sánchez Benito, y procurador, el señor Estal.

Sección segunda. -Se verá la instruida en el Juzgado de Seguros, por lesiones, contra Santiago Hernández; ponente, el señor Santiago; abogado, el señor García Sánchez, y procurador, el señor Rosendi.

Día 24

Sección primera. -Causa del Juzgado de esta ciudad, por estafa, contra Gregorio Casares y otro; ponente, el señor Lasfote; abogado, el señor Cáceres, y procurador, el señor Nieto.

Sección segunda. -Conocerá de la que se instruyó en el Juzgado de Seguros, por lesiones, contra Antonio Galán y otro; ponente, el señor Casas, abogados los señores Sánchez González y Arenzana, y procuradores, los señores Yañez y Durán.

Crónica local y provincial

Para el día 31 de este mes está proyectado el matrimonio de la bella señorita Francisca Lozano Castellano, con el joven don Antonio Periañez, hijo de nuestro querido amigo el ilustrado profesor de esta Facultad de Medicina, don Manuel Periañez.

La Unión y el Fénix Español, compañía de seguros contra incendios y sobre la vida. -Agente en Peñaranda, Don Federico Cardo.

Ha regresado de Liérganes, don Celonio Iglesias González.

Acompañado de los señores Ledesma y Villares y con objeto de presenciar y estudiar el próximo eclipse total de sol, saldrá en breve para Burgos el canónigo señor Bellido Carballo.

Se encuentra ya en ésta de regreso de Zamora, en donde ha estado á cumplimentar varios equipos de novia, el viajante de los Docks, Eduardo López, y permanecerá breves días en esta capital con el nuevo muestrario de ropa blanca de tan acreditada casa, el cual pone á disposición de cuantas familias soliciten verlo en su domicilio, con sólo avisar al Hotel Pasaje. 10-m-v-7

Se ha fijado en el Despacho Central del ferrocarril el cartel con la rebaja de precios para asistir á presenciar el eclipse en Burgos.

Desde Salamanca rigen los precios siguientes:

En 1.ª clase 26'65; en 2.ª 20'05 y en 3.ª 12'10 pesetas.

Los billetes son valederos desde el día de hoy hasta el 5 del próximo Septiembre.

ALMONEDA. -Merece ser visitada la establecida en la calle Juan del Rey número 5, donde hallará el público inmenso surtido en baules y mundos, camas de hierro, colchones, sillas ordinarias y de tapicería, armarios cómodos, camillas, mesas de noche, de despacho y otros muchos artículos á precios sumamente económicos.

Esta casa compra toda clase de muebles y ropas usados. ¡No confundirse!

Juan del Rey número 5, Frente á Los Andaluces. 30-18

Han regresado de San Sebastián nuestro querido amigo don Anastasio Durán y su distinguida señora.

Esta tarde, á las seis, se reunirán los comerciantes para ver de firmar las bases del pacto, que ayer rubricaron los dependientes.

Se venden varias tierras en el pueblo de Cabezabellosa. Darán razón en esta imprenta. 6-2

Procedente de San Sebastián ha regresado, con sus sobrinos, doña Manuela Catalán, dueña del "Modelo de París."

Continúan muy adelantados los trabajos preparatorios para el festival que el día 14 de Septiembre organiza el Orfeón Salmantino.

En la junta de anoche aprobóse la parte del programa que hace relación á la fiesta ciclista, y en la que figuran carreras de lentitud, gimkanas ó juegos de destreza y habilidad, carrera de flores y velosidad ó ejercicios combinados en bicicleta.

Se concederá un premio á la bicicleta mejor adornada.

De vencerse las dificultades que existen, asistirá á dicha fiesta el brillante batallón infantil de Zamora.

Dependiente. -Se necesita en la peluquería de Manuel García, Rúa, 33.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gaseosa.

El Ferro-Quina-Bisleri devuelve á las fuerzas á los convalecientes.

Hemos tenido el gusto de saludar al exalcalde de Peñaranda, nuestro querido amigo, don Francisco Nodal Dávila.

No pidas á otros lo que puedas procurarte tu mismo. Por tu mano has de comprar el café torrefacto de La Estrella.

De venta en el establecimiento de la señora Viuda de Emilio Blasco.

Han regresado: de su viaje á Cataluña, nuestro querido amigo el conocido comerciante de esta plaza don Nicolás Albertos.

De Figueira, el magistrado señor Mansilla.

AMA DE CRIA. -Se necesita para casa de los padres, calle de San Pablo número 88.

Quien usa el Ferro-Quina-Bisleri, come con apetito.

Ha regresado de su dehesa de Peñameces, acompañado de su esposa é hijos, nuestro querido amigo don Luciano Vicente Torres.

Con el objeto de dar cuatro conciertos, ha salido para Fuenteguinaldo el notable bandurrista don Valeriano Morán.

El Ferro-Quina-Bisleri vence las afecciones.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

TELEGRAMAS

(SERVICIO ESPECIAL DE "EL ADELANTO.")

Un suicidio

Madrid 23. -En el Hospital de Logroño se ha suicidado un enfermo de 19 años, llamado Blas Pérez.

El suicida, que desde hace tiempo padecía una enfermedad crónica, realizó su propósito arrojándose al patio desde una ventana.

Explosión de un petardo. Madrid 23. -Un operario de la Escuela de torpedos del Ferrol se hallaba ayer haciendo las instalaciones en el Conde Venadito.

En el momento en que estaba haciendo una soldadura, estalló un petardo cargado con algodón pólvora, produciendo una gran explosión.

Resultó muerto el torpedista José Barreiro, que así se llamaba el operario y heridos gravemente otros dos marineros.

Atropellada por un coche. Madrid 23. -En Alicante ha sido ayer atropellada por un coche una niña de cuatro años.

El cochero iba tan distraído que no se apercebía de que los caballos se echaban encima de la niña y cuando los gritos de los transeúntes le obligaron á detenerse, ya el coche había pasado por el pecho de la infeliz criatura, que quedó muerta en el acto.

El Gobernador y las elecciones. Madrid 23. -Es muy censurada la conducta del Gobernador de Toledo, que diariamente tiene en su despacho á los Alcaldes de la provincia y que trae en continuo movimiento á la guardia civil.

Como todo esto lo hace con fines electorales, muchos de los que son llamados al Gobierno entre ellos el alcalde de Puente del Arzobispo han protestado y otros se disculpan ó se niegan á asistir.

y se teme que esto de lugar á un conflicto.]

El hambre en Rusia

Madrid 22. -Han llegado á Moscú durante los últimos días, ejércitos de mujeres y niños que piden limosna por las calles, interrumpiendo la circulación.

Después de unos grupos, llegan otros y otros, invadiendo la población, pues casi todos los pueblos próximos á Moscú han quedado desiertos.

Las autoridades tratan de tomar medidas, pero será imposible atender á tantas necesidades.

Los republicanos de Valencia

Madrid 23. -El Juzgado de Valencia trabaja con toda actividad para depurar lo ocurrido en la última colisión entre sorianistas y blasquistas.

La junta radical ha declarado que la agresión partió de los que iban en el tren, alegando, como prueba de su afirmación, que este no presenta señal de disparo alguno, lo que demuestra que fueron los que iban dentro los que dispararon.

Los ánimos siguen muy excitados y se teme que antes de las elecciones ocurran serios disturbios.

Expedición americana

Madrid 23. -Ha llegado á Daroca el almirante Chester, jefe de la expedición americana que viene á estudiar el eclipse.

El día 25 vendrán 8 oficiales y 20 marineros, con objeto de ayudar en sus observaciones á los que forman la comisión.

Los crímenes del amor

Madrid 23. -En Málaga ha ocurrido un sangriento suceso, del cual han resultado víctimas una señora y su hija.

Un individuo, cuyo nombre se ignora, entró en casa de su novia, y, sin que mediara explicación de ninguna clase, disparó un tiro de pistola sobre la madre de ésta, con la que tenía antiguos resentimientos.

En el momento de hacer el disparo, salió corriendo, pero al encontrar á su novia, se detuvo y disparó sobre ella. Madre é hija están gravísimas.

La fiebre amarilla

Madrid 23. -Los últimos telegramas de Nueva Orleans dicen que sigue haciendo allí extragos la fiebre amarilla.

En los últimos días ha habido 61 casos, de los que han fallecido siete.

La población está alarmadísima ante la ineficacia de las medidas tomadas.

Franceses asaltados

Madrid 23. -En Tángier han sido asaltados y robados por una banda marroquí cuatro súbditos franceses.

Aunque las autoridades francesas han reclamado energicamente, no se sabe aún quienes sean los autores.

Circula el rumor de que el Sultán ha libertado al súbdito argelino últimamente detenido.

Toros en Antequera

Madrid 23. -Los toros de Anastasio Martín, lidiados ayer en Antequera, cumplieron.

Machiquito y Lagartijo fueron ovacionados toda la tarde.

Con la capa y con la muleta hicieron primores.

Total: Muchos aplausos, muchos purros y dos orejas.

El Rey Oscar

Madrid 23. -Diseñ de Stokolmo que el Rey Oscar se ha sgravado en los últimos días.

Todo hace creer que antes de su fallecimiento abdicará la corona.

Mr. Rouvier

Madrid 23. -Esta noche llegará á

París el presidente del Consejo de ministros de Francia Mr. Rouvier, quien inmediatamente se dedicará á terminar lo referente á la conferencia sobre la cuestión de Marruecos.

Un empréstito

Madrid 23. -El nuevo empréstito ruso al 5 por 100, se ha emitido en condiciones muy desfavorables.

En Moscú, hasta hoy, sólo se han suscritos 200.000 rublos.

Villanueva enfermo

Madrid 23. -Momento antes de dirigirse el ministro de Marina, señor Villanueva, á ver los arsenales del Ferrol, se sintió atacado de una indisposición al vientre, que le obligó á suspender la visita.

Hallazgo de bombas

Madrid 23. -Telegramas de San Petersburgo, dando cuenta de la explosión de una bomba en Tiflis, detallan lo ocurrido después de la explosión, que demuestra los trabajos de los terroristas, que han llenado la población de bombas por todas partes.

La bomba que explotó destruyó una casa.

Cuando la policía entró para ver los destrozos causados encontró dos cadáveres y 36 bombas, todas ellas cargadas de explosivos.

La paz y los judíos

Madrid 24. -En Portsmouth recibieron Wite y Rossen un mensaje de los judíos, pidiendo que antes de firmarse la paz se concedan algunos derechos que hasta ahora le han sido negados á los judíos que viven en Rusia.

Se supone que la petición será atendida, porque Rusia espera que sean los judíos dueños de la alta banca los que le presten el dinero para hacer efectivas las indemnizaciones.

Las negociaciones de la paz

Sesión aplazada

Madrid 23. -En la sesión celebrada ayer en Portsmouth para negociar la paz, después de haber estado largo tiempo reunidos los delegados rusos y japoneses, no pudieron celebrar sesión por no haber terminado los secretarios la redacción del acta de la sesión anterior.

La sesión fué aplazada para hoy.

La iniciativa

Madrid 23. -Al terminar la reunión de ayer, el diplomático japonés Kranko ha dicho á los periodistas que fué él quien, por propia iniciativa, visitó á Roosevelt pidiéndole que interviniera para pedir que se gestionara la paz entre los dos países.

Telegrama de Lienevitch

Madrid 23. -Los delegados rusos que están en Portsmouth, han recibido un extenso telegrama que les dirige el general Lienevitch, pidiéndoles, en nombre del ejército ruso, que no gestionen la paz si las condiciones que se quieren imponer son desfavorables á Rusia.

Lienevitch habla en su telegrama de la situación de ambos ejércitos y dice que está seguro de obtener una victoria definitiva.

RIVERA.

Almacén de maderas

de J. García de Piedra Hijo, frente á Calatrava y Sacursal en el Arrabal del Puente, Salamanca. -Vendo con tanta economía como el que más, en todas las clases, así como en materiales de construcción; tengo cal hidráulica con la exclusiva, de la mejor marca de España, que cedo saco de 70 kilos á 4'50 pesetas; por vagones ó partidas de 50 sacos, hago descuentos.

dose á la voluntad terrible de La Chesnaye, excitó súbitamente una completa reacción.

Camaleón, á quien el estado crítico de la situación daba una nueva energía, se aprovechó inmediatamente de aquella reacción, y dijo:

-Truhanes, ¿os dejaréis matar como mujeres, sin atreveros á hacer resistencia? ¿Tan cobardes sois que hasta la presencia de un solo hombre para intimidaros? Si es así, permitid que muera yo también después que os he enriquecido, y restituid cada cual la parte de los tesoros que he puesto á vuestra disposición. Truhanes, ¿qué diréis á vuestros hermanos de la Corte, de los Milagros cuando os pregunten qué habéis hecho de vuestro gran Coesre? ¿Responderéis que ha muerto á vuestros ojos y que no os habéis atrevido á vengarle? Ea, La Chesnaye, márame si te atreves.

Y Camaleón se adelantó hácia el capitán que permanecía aún mudo é inmóvil.

Pero los truhanes se precipitaron entre Camaleón y La Chesnaye. Había cesado el poder del capitán; su autoridad era desconocida.

Furiosos por haber retrocedido ante un solo hombre, exasperados por la muerte del gran Coesre y de Pedro el Acogotador, excitados por el aspecto de los dos cadáveres, temiendo cada cual por sí, si todos seguían vacilando, porque conocían la fría inflexibilidad del que les amnazaba, y dominados por la idea de conservar la parte del tesoro que acababan de saquear, los truhanes respondieron á la actitud impasible del capitán con gritos de rabia.

El rostro de La Chesnaye de pálido se trocó en rojo

La Chesnaye apretó el gatillo y Pedro el Acogotador cayó muerto á sus pies.

La Chesnaye dió otro paso adelante.

-¡El nombre del traidor! dijo amenazando á Tallebot el Jorobado con la tercera pistola. ¡Responde!

-¡Camaleón! respondió al momento el truhan.

-¡Atadle y entregádmelo! dijo el capitán.

Hubo un momento de vacilación general. Era indudable que los truhanes y los bandidos no estaban dispuestos á obedecer.

-¡Obedeced! dijo La Chesnaye.

Dos ó tres hicieron un movimiento hácia Camaleón que, con la frente pálida y las manos crispadas, esperaba sin mudar de sitio; pero Tallebot no se movió.

-Obedece tu el primero le dijo el capitán.

Y le apuntó la pistola.

Pero en el momento en que por una nueva vacilación del truhan La Chesnaye iba á sacrificar la tercera víctima, Camaleón dió un salto y cayendo junto al capitán desvió el cañón del arma amenazadora.

La bala fué á dar á la pared de la gruta.

La Chesnaye dió un paso atrás, su rostro palideció y la ira ahogó sus palabras.

Camaleón había retrocedido prudentemente y se colocó entre los truhanes, los cuales estaban indecisos sobre el partido que debían tomar. La muerte de su jefe les había causado de pronto un profundo estupor, y también les había aterrado la inesperada aparición del formidable capitán; pero empezaban á dominar estos dos sentimientos, y la brusca acción de Camaleón, oponién-

-Llama, pues, á tu gente, dijo Camaleón, y salga mos de las grutas. Pronto va á amanecer.

El rey de los truhanes sacó un silbato que llevaba pendiente del cuello, y aplicándoselo á los labios, produjo un sonido agudo y prolongado.

Camaleón se inclinó para vo ver á tomar á Aldah en sus brazos; pero ya fuera que el silbido la hiciese volver en sí, ya que el desmayo se hubiese desvanecido por un efecto natural, Aldah abrió los ojos, y al ver el rostro de Camaleón junto al suyo, lanzó un grito y se incorporó de un salto.

-¡Socorro! ¡Diana! gritaba corriendo de un lado á otro de la cueva.

La hija del preboste se levantó lentamente, llevándose las manos á la frente para apartar el cabello desentrenzado que le cubría el rostro, y al ver al gran Coesre, se inclinó atrás con terror.

-¡Diana! ¡Diana! gritaba Aldah.

Diana se incorporó y dijo arrojándose á los brazos de su amiga:

-Estamos perdidas, hermana mía!

-¡Por Satanás! exclamó el gran Coesre, las palomas sacuden las alas.

Camaleón corrió hacia uno de los tardos abiertos, y sacando un lienzo, lo partió en dos pedazos, de los cuales se quedó con uno y arrojó el otro al truhan.

-¡Tapémosles la boca, dijo friamente.

El gran Coesre cogió á Diana, y Camaleón quiso apoderarse de Aldah, pero la joven huyó de sus brazos, y el bandido lanzó una horrible blasfemia.

Aldah se precipitó por la galería que comunicaba con